Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter Rathaus



München, den 17.01.2020

Klimaschutz – jetzt gilt's! 4. Solarenergie auf alle städtischen Dächer

Antrag

Die Errichtung von Solaranlagen wird – soweit rechtliche, technische und nutzungsbedingte Gründe nicht dagegen sprechen – für alle stadteigenen Liegenschaft zur Pflicht. Das gilt auch für den Bestand und wird nicht nur bei Sanierungsmaßnahmen umgesetzt. Im Solarstrombereich wird ein jährlicher Zubau von 15 MW-Peak ab 2020 realisiert. Um dies umsetzen zu können wird eine Photovoltaik-Agentur gegründet und mit den notwendigen personellen und finanziellen Kapazitäten ausgestattet. Die Agentur bindet alle Akteure aus dem Solarbereich in München ein (SWM, Energiegenossenschaften, Baugruppen/Baugenossenschaften etc.) und stellt städtische Dachflächen zur Verfügung.

Begründung:

Das Ökoinstitut stellt in seinem Klimaschutzkonzept für München u.a. fest¹: "Der Ausbau der Photovoltaik ist die einzig nennenswerte Möglichkeit, innerhalb der Stadtgrenzen Münchens erneuerbare Energien stärker zur Stromerzeugung einzusetzen." Das Potential ist groß und dank der fortschreitenden Instrumentarien, wie dem Energienutzungsplan und dem Energieportal der Stadt, können die Solarpotentiale der Stadt effektiver genutzt werden.

Wir bitten, wie in der Geschäftsordnung des Stadtrates vorgesehen, um eine fristgemäße Beantwortung unseres Antrags.

Fraktion Die Grünen – Rosa Liste

Initiative:

Katrin Habenschaden

Dr. Florian Roth

Dominik Krause

Sabine Krieger

Anja Berger

Paul Bickelbacher

Herbert Danner

Anna Hanusch

Jutta Koller

¹Vgl. Ökoinstitut e.V. (Juli 2017): Klimaschutzkonzept und -strategie München 2050, Endbericht, S.261, Freiburg

Sabine Nallinger Thomas Niederbühl Angelika Pilz-Strasser Sebastian Weisenburger Oswald Utz

Mitglieder des Stadtrates